
議会改革検討調査会記録 

１  日  時      平成２９年４月２８日（金曜日） 

開   会    午後  １時 ０９分 

閉  会    午後  １時 １８分 

２  場  所      第 １ 委 員 会 室 

３  出 席 委 員    １４人 

         座   長    柞 山 数 男 

       副 座 長    江 西 照 康 

       委  員    久 保 大 憲 

         〃      竹 田   勝 

         〃      上 野   蛍 

         〃      木 下 章 広 

         〃      押 田 大 祐 

         〃      髙 田 真 里 

         〃      大 島   満 

         〃      尾 上 一 彦 

         〃      村 石   篤 

         〃      佐 藤 則 寿 

         〃      赤 星 ゆかり 

       〃      村 家   博 
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４ 欠 席 委 員    0 人 

５ 職務のために出席した者 

【議会事務局】 

事務局長            中田 貴保

事務局次長            岡地  聡

議事調査課長          福原  武

議事調査課主幹         坂口 輝之

議事調査課副主幹        石黒 隆司

議事調査課主任         金井 沙織 
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６ 協議結果について 

（１）座長について

柞山委員を座長とする。

（２）副座長について

江西委員を副座長とする。

（３）継続協議事項について

 前任期からの協議事項である、

①一般質問における年間の持ち時間について

②ケーブルテレビ放映における検討課題について

③本会議におけるパネル等の使用について

以上の３項目について、今任期でも継続して協議する。

なお、（１）（２）の２項目については、次回の本調査会

で検討することとする。

（４）新たな検討事項について

各会派において新たに検討すべき項目についての提案を、

５月１０日までに事務局に提出し、その提案について次回

以降の検討調査会で協議していく。
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７  会議の概要  

竹田委員   座長が選出されるまでの間、年長委員であ

る私が、座長の職務を務めさせていただき

ます。 

まず、４月２４日の世話人会におきまして、

当調査会の定数を１４人とすることが決定

されました。 

この決定に沿って、当調査会の定数につい

て定めている、富山市議会改革検討調査会

規程第２条につきまして、所定の改正を行

うこととしたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

それでは、ただいまから、議会改革検討調

査会を開会いたします。 

〔傍聴の申込み（２名）について諮る 

…許可〕  

〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕 

竹田委員   次に、調査会記録の署名委員に、久保委員、

上野委員を指名いたします。  

本日の協議事項は、お手元に配付のとおり

であります。 

初めに、協議事項の１番目、正・副座長の

互選についてであります。 
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まず、座長の選出について、皆さんの御意

見をお聞かせください。 

村家委員   座長は柞山委員をお願いしたいと思います。 

竹田委員   ただいま、座長に柞山委員との推薦があり

ましたが、いかがでしょうか。 

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

竹田委員   御異議がありませんので、本調査会の座長

は、柞山委員に決定いたしました。 

これで、私の職務は終了いたしましたので、

座長と交代いたします。 

〔年長委員と座長の交代〕 

座長     〔挨拶〕  

座長     次に、副座長の選出について、皆さんの御

意見をお聞かせください。 

赤星委員   社民党の村石委員を推薦いたします。  

村家委員   江西委員を推薦いたします。 

座長     ただいま、副座長に村石委員、江西委員、
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両名のお名前が挙がりました。複数の方の

推挙がありますので－ほかにございません

ね、お二人だけですね。複数の推挙があり

ましたので、これより、挙手によって、採

決いたします。  

推薦の順にお諮りいたします。 

まず、副座長に村石委員と思われる方、推

挙される方の挙手をお願いいたします。 

〔賛成者挙手〕  

座長     挙手、５名であります。 

次に、江西委員を副座長に推挙される方の

挙手をお願いします。  

〔賛成者挙手〕  

座長     挙手、８名であります。 

よって、江西委員を本調査会の副座長とす

ることに決定いたしました。  

それでは、副座長から御挨拶があります。 

副座長    〔挨拶〕  

座長     次に、協議事項の２番目、今後の検討事項

についてであります。  

まず、継続協議事項についてであります。 
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これまで本調査会においては、様々な検討

項目について協議がなされ、意見集約が図

られてきたところであります。 

      このような中で、お手元の検討事項の一覧

にあります、１．一般質問における年間の

持ち時間について、２．ケーブルテレビ放

映における検討課題について、３．本会議

におけるパネル等の使用について、以上の

３項目については、昨年度までの協議の中

で、意見集約がなされず、新たな任期での

協議も視野に入れて、継続して協議するこ

ととされたものであります。  

このうち、１番の一般質問における年間の

持ち時間について、２番のケーブルテレビ

放映における検討課題について、以上の２

項目については、早急な協議が必要である

と考えていますので、５月中旬に開催を予

定している次回の本調査会で、早速検討し

たいと思いますが、そのように進めること

としてよろしいでしょうか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

座長     それでは、そのように決定いたします。 

なお、２番のケーブルテレビ放映に関する

検討資料を、後日、事務局より配付させま

すので、委員各位におかれましては、１番
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の項目と合わせて、あらかじめ検討を進め

ていただきますよう、よろしくお願いいた

します。 

次に、新たな検討事項についてであります。  

このことについては、お手元に配付いたし

ました様式で、５月１０日（水）までに事

務局へ提出していただきたいと思います。 

新たに御提案いただきました検討事項につ

きましては、次回の本調査会においてお示

しし、今後の取扱いを協議してまいりたい

と考えております。 

ただいまのお話でよろしいですか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

座長     これで、本日の協議事項は、全て終了しま

した。 

次回の開催日程につきましては、先ほども

申し上げましたが、５月中旬を目途に、正

副座長で協議の上、改めて日時を御案内し

たいと思います。  

これをもって、本日の議会改革検討調査会

を閉会いたします。 
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平成２９年４月２８日  

議会改革検討調査会記録署名 

座  長  柞 山 数  男  

年 長 委 員  竹 田    勝  

署 名 委 員  久 保  大  憲  

署 名 委 員  上 野    蛍
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